GANADERÍA COAG, Asaja y UPA dan un respiro al Gobierno y suspenden la manifestación de hoy ante el Ministerio



EMPRESAS Atlantic Copper triplica los fondos para mejoras ambientales y prevé invertir 45 millones hasta 2010



Javier Targhetta CEO de Atlantic Copper

El beneficio de las cajas andaluzas aumenta un 24% hasta septiembre

Las cinco entidades, que crecieron dos puntos más que la media nacional, sumaron un resultado de 691,33 millones • El recorte de las dotaciones, el negocio tradicional y la venta de activos lo impulsaron

Rocio Martin / SEVILLA

El tercer trimestre del año resultó bastante satisfactorio para las cajas de ahorros andaluzas, que terminaron septiembre con un beneficio neto atribuido de 691,33 millones de euros, un 24 por ciento más que en el mismo periodo del ejercicio anterior. Esa tasa de crecimiento, que sobrepasó en dos puntos la registrada por el sector a nivel nacional, tuvo como incentivos la contención del gasto, un notable recorte de las dotaciones contra insolvencias y las ganancias extraordinarias obtenidas por la venta de activos, además de una mejora de la rentabilidad del negocio tradicional, gracias a la subida de los tipos de interés.

Éste último factor explica que el margen de intermediación – recoge la diferencia entre lo que percibe una entidad por el dinero que presta y lo que abona por el que le confían sus clientes– fuera el que más creciera de la cuenta de resultados, con un alza del 15,87 por ciento, hasta los 1.506,47 millones. A ello contribuyó, lógicamente, el dinamismo que mantuvieron la cartera de créditos y los depósitos, cuyos saldos avanzarona un ritmo del 15,47 y el 13,15 por ciento. No obstante, ambas magnitudes mostraron un comportamiento algo más mesurado que en septiembre de 2006, debido a la ralentización del negocio hipotecario y de la tendencia al ahorro de las familias.

En cuanto al margen ordinario, la volatilidad que padeció la bolsa durante este verano restó bríos a los resultados por operaciones financieras –sólo crecieron un 1,84 por ciento-, de modo que fueron las comisiones (los ingresos netos por este concepto se elevaron casi un 11 por ciento) las que alimentaron su avance. En concreto, subió un 11,56 por ciento, para colocarse en los 2.122,70 millones de euros.

En el caso del margen de explotación, el incremento rozó el 12 por ciento –se situó en 1.139,93 millones—, al verse favorecido por el control de los gastos, que únicamente repuntaron un 10 por ciento. Cajasol fue la excepción den-



Tranquilidad. El presidente de Cajasol, Antonio Pulido, lanzó ayer en Málaga un mensaje de tranquilidad a las cajas de ahorros y a los empresarios al asegu-

rar que la crisis que afecta al sector inmobiliario es "sólo un reajuste económico" que hay que observarlo como "una oportunidad, más que como una amenaza".

EVOLUCIÓN EN EL TERCERTRIVESTRE

Nota: Las cifras están en millones de euros. (*) La comparación con 2006 se ha realizado a partir de la suma de El Monte y San Fernando. Fuente: CECA						
Entidad	Beneficios \	/ariación %	Créditos V	ariación %	Depósitos 1	/ariación %
Unicaja	281,40	17,63%	23.153,70	18,89%	22.743,18	19,08%
Cajasol (*)	152,27	12,43%	21.946,53	11,40%	19.768,06	9,46%
CajaSur	111,44	5,02%	14.073,70	18,21%	11.673,29	8,17%
CajaGranada	141,77	90,45%	10.965,06	13,66%	10.248,35	13,31%
Provincial de Jaén	4,43	67,47%	644,81	12,82%	771,18	22,05%
Total	691,33	23,92%	70.783,82	15,47%	65.204,07	13,15%

tro de ese capítulo, ya que, al estar en plena digestión del proceso de fusión – entre El Monte y San Fernando-, registró unos gastos de explotación de 376,39 millones de euros, un 15 por ciento más que en septiembre de 2006 y un 37 por ciento del total de las cajas de ahorros andaluzas.

También contribuyó a la positiva evolución de los resultados de las cinco entidades el recorte acometido en las dotaciones contra insolvencias, que ascendieron a 75,72

millones, un 32 por ciento menos que un año antes. La moderación en las amortizaciones fue otra de las circunstancias que apoyó el repunte de los beneficios, ya que apenas aumentaron un 3 por ciento.

No ocurrió lo mismo con la aportación de las participadas, que bajó un 35 por ciento, aunque sí fueron destacadas las ganancias extraordinarias conseguidas por la venta de activos materiales, que se multiplicaron por tres. El grueso de esas ganancias se lo

apuntó Unicaja, con 58,6 millones de los 65,4 que sumaron las cinco entidades andaluzas. La caja de ahorros que preside Braulio Medel también resaltó sobre las demás en cuanto a beneficios obtenidos por la venta de participaciones empresariales, con 37,2 de los 43 millones de euros que se registraron en total.

Por entidades financieras, Caja-Granada se apuntó la mayor subida de los beneficios hasta septiembre, con un 90,45 por ciento

carteraindustrial repunta un 22,5%

De acuerdo con los datos publicados ayer por la Confederación Española de Cajas de Ahorros (CECA), el valor de la cartera empresarial de las cinco que tienen sede en la comunidad andaluza se situó, al cierre de septiembre, en 4.901,68 millones de euros. Esa cifra representó un avance del 22,5 por ciento en relación con los 4.002 millones de un año antes. En términos absolutos, el valor de la cartera empresarial de las cajas se elevó en casi 900 millones de euros.

La eficiencia mejora más de medio punto

La política de control del gasto que vienen aplicando las cajas de ahorros andaluzas está contribuyendo a la mejora de su ratio de eficiencia -mide lo que gasta una entidad por cada 100 euros que ingresa, de modo que, cuanto más bajo, más beneficioso resulta-. Al cierre de septiembre, ese ratio se colocó en un 47,53 por ciento, 62 décimas inferior al registrado durante el mismo mes del ejercicio pasado, cuando sobrepasó el 48 por ciento.

–gracias, según la propia caja, a las desinversiones acometidas durante el periodo tomado como referencia-, seguida de la Caja Provincial de Jaén, cuyo resultado mejoró un 67,47. Pese a ello, Unicaja se mantuvo a la cabeza de los resultados en términos absolutos, con 281,4 millones de euros –cerca de un 41 por ciento del total regional-. A continuación se colocaron Cajasol (152,27 millones de euros), CajaGranada (141,77 millones) y CajaSur (111,44).